



学校だより

# 八が嶺薫風

令和6年7月5日

茅野市立北部中学校

校長 千野 憲一

## 交通安全教室 自転車の安全な利用について

7月2日(火)に茅野警察署交通課の白川様を講師にお招きし、交通安全教室を行いました。白川様は、最初に「皆さんは親や先生、地域の宝物です。その宝物が失われることのないように自覚を持って行動してほしい。」そして、「そのために、必ず守ってほしいことは、**交差点では、絶対に止まること。**」と、話されました。「自転車事故を含めて事故のほとんどは、飛び出しが原因。自転車の飛び出しによって車とぶつかった場合には、フロントガラスに頭の跡が残るような事故になることもある。頭を保護していないと、命を落とすような大きな事故になる。」とのことでした。



その後『自転車とヘルメットはワンセット』というVTRを見て、実際の事故から自転車用ヘルメットを正しくかぶることや、交通ルールを守ることなどの大切さを確認しました。

その中で、「ヘルメットは頭部を守る重要なもの」「自転車事故は10代と50代以上が圧倒的に多く、10代はスピードの出し過ぎや無謀な運転が原因」「危険を予測した安全運転

(かもしれない運転)の習慣化」「交通ルール違反には罰則があること」「交通ルールを守らないと、他の人を事故に巻き込む可能性もある」「自転車安全利用五則」など、多くのことを学びました。

なお、交通安全教室を終えた後、白川様から、「こんなに落ち着いて静かに話を聞くことができる中学校があるんですね。びっくりしました。」というお褒めの言葉もいただきました。交通事故ゼロの学校にして、白川様にまた感心してもらえるように、一人一人が安全を心がけたいですね。

### 自転車安全利用五則

- 1 車道が原則、左側を通行  
歩道は例外、歩行者を優先
- 2 交差点では信号と一時停止を守って、安全確認
- 3 夜間はライトを点灯
- 4 飲酒運転は禁止
- 5 ヘルメットを着用

夏になり、自転車の利用も増えてくると思いますので、事故の心配も高まります。自転車は手軽で便利な乗り物ではありますが、被害者だけでなく加害者にもなり得る可能性があるという危険性も十分に理解して利用することが大切だと思います。

4月の参観日の際の学校説明でも保護者の皆様にはお話をしましたが、自転車利用の際には、ヘルメットを正しく着用して、交通ルールを守って安全に乗ってほしいと思っています。

今年の5月に自転車の違反行為に関する青切符導入の改正道路交通法が成立しました。反則金の金額などが決まり次第、2年以内に施行される予定です。今後は信号無視や一時不停止、右側通行など、自転車に関する交通違反の取り締まりが強化され、事故を起こした場合の責任も重くなっていきます。ご家庭でも繰り返しのご指導をお願いいたします。

特に自転車通学を許可している生徒へは、学校でも安全指導をしていきますが、ご家庭からもお子様への注意喚起、安全指導、自転車の点検整備等のご協力をお願いいたします。

**自転車保険の加入は義務です!! 安全のためヘルメット着用もお願いします!!**

## 「いじめ防止基本方針」

本校の「いじめ防止基本方針」〔概要〕を配付しました。これは、本校の「いじめ」に対する姿勢、方針、組織、対応等を明記したものです。このいじめ防止基本方針につきましては、今年度の始まりに、全職員で読み合わせを行いました。

本校では、「いじめはどの生徒にも起こりうる」ということを前提としつつ、全ての生徒を対象に、いじめに向かわせないための未然防止に全教職員で取り組むことを全ての教育活動を通しての土台としています。それに加え、年間を通してのカウンセリングの時間の設定、毎週金曜日に行う、自分自身と向き合う審美の時間、1ヶ月に一度行う「学校生活アンケート」と「心のアンケート」を通し、未然防止、早期発見、早期対応に努めてまいります。

全ての生徒が「安心・安全」な中学校生活を送り、自分の個性や力を伸ばし、夢に向かって努力を積み重ねていける学校であるために、職員一同努めてまいります。

生徒の皆さんや保護者の皆様におかれましては、気になること、不安なこと等ありましたら、些細に思えることでも、ぜひ学校に連絡・相談をしてくださるようお願いいたします。

以前にお知らせしたように連絡・相談をしやすい職員誰でも結構です。よろしく願いいたします。

## 県大会出場おめでとう！ (7月5日現在)

### 【水泳部】中体連夏季大会県大会 (7月13, 14日)

… 女子 4×100m メドレーリレー、女子 4×100m フリーリレー

… 女子50m自由形、女子100m自由形

… 女子100mバタフライ

### 【陸上部】第70回全日本通信陸上競技 長野県大会 (7月21, 22日)

… 男子3年100m

… 男子2年100m

… 砲丸投げ

… 砲丸投げ

## <北中生の活躍の紹介>

中体連夏季大会県大会 1年走り幅跳び **5m28cm (大会新) で優勝!!**

(自転車競技)

2024 UCI トライアルワールドユースゲーム 8月2日(金)~8月4日(日)

ドイツ連邦共和国 STERNENFELS に、**日本選手団として参加、大会出場予定**

### 生徒の姿より

①6月25日に生徒会主催のミニ運動会(大縄全員跳び)がありました。

大勢で取り組む種目には、得意不得意等もあり、いろいろな難しさがあると思います。一人一人ができることを考え、「**優しさ**」と目標である

「**みんなで創る 笑顔が絶えない生徒会**」の達成に向けて、様々な企画に取り組んでいます。



②ほぼ毎日、2時間目の後の休み時間や昼休みになると、くまさん広場(玄関ホール)にあるピアノの周りに集まり、自由に演奏をしている生徒たちがいます。得意な曲を弾いている生徒、ピアノに挑戦している生徒、その様子をそばで見守っている生徒等、いろいろな楽しみ方をしています。

